

## Première expérience Erasmus en logistique : Un nouveau souffle pour la section logistique



| **Juin 2024** avait marqué une étape importante pour notre lycée avec le lancement d'un projet dans le domaine de la logistique. Jusqu'ici, les échanges à l'étranger pour nos élèves en bac professionnel logistique étaient rares, en raison d'un manque de contacts établis avec des lieux de stage adaptés à ce secteur spécifique. *La logistique a l'étranger n'a pas de traduction en soi.*



**PFMP de Leclerc Drive Verdun à Leclerc Chaves**

| C'est dans ce contexte que, sous l'impulsion de Mme Karine Henry, professeure de logistique, quatre élèves de 1ère Bac Logistique ont eu l'opportunité de partir en stage Erasmus au Portugal, dans la ville de Chaves, pour une durée de quatre

semaines. Ce projet ambitieux est le fruit d'une collaboration étroite avec une école professionnelle locale, dont les équipes pédagogiques ont parfaitement saisi les objectifs de cet échange.



Grâce au soutien actif de l'Escola Profissional de Chaves (EPC), les lieux de stage ont pu être garantis, assurant ainsi une immersion professionnelle de qualité pour nos élèves. Cette première expérience a ouvert la voie à un partenariat durable entre les deux établissements, matérialisé par la signature d'une demande d'appariement officialisée le 22 mai 2025, lors de la visite officielle du proviseur, Senior Jorge, du lycée portugais dans nos locaux, dans le cadre d'une bourse expert.



Cet accueil de cinq jours a permis aux équipes pédagogiques de partager leurs pratiques, de définir des objectifs communs pour les élèves et de préparer les prochaines étapes d'échanges bilatéraux pour l'année scolaire à venir. Ce partenariat



prometteur illustre parfaitement notre volonté d'ouvrir nos élèves au monde, de renforcer leur employabilité et d'enrichir leurs compétences grâce à la mobilité européenne.

Ces mobilités favorisent l'acquisition de **compétences professionnelles spécifiques** au

---

Le lycée Alain Fournier bénéficie déjà d'un appariement actif, qui a permis à de nombreux élèves en restauration, commerce et services à la personne de profiter d'échanges professionnels avec l'Espagne, l'Italie et les Pays-Bas.

| L'ouverture vers le Portugal représente un élargissement précieux de notre horizon européen, et le succès de l'échange en logistique crée une dynamique nouvelle



secteur d'activité, mais également de **compétences psychosociales** telles que l'adaptabilité, l'autonomie, la gestion du stress ou encore la communication interculturelle.

*Echange de pratiques pédagogiques : un câlin/un gâteau (confectionné par EPC). Nos élèves se prêtent au jeu. Objectif : créer des liens post covid.*



Hôtel de ville des 2 pays.

Forts de notre partenariat avec l'EPC Chaves, nous pouvons désormais envisager d'étendre cette offre à l'ensemble des sections de la cité scolaire, grâce à la mise à disposition de nouveaux lieux de stage adaptés à diverses formations professionnelles.

Elles permettent en outre de développer des **compétences transversales** recherchées dans tous les secteurs : rigueur, esprit d'initiative, capacité à travailler en équipe dans des contextes variés, et amélioration de la maîtrise des langues étrangères.

| Ces expériences immersives contribuent ainsi à renforcer la confiance en soi et à construire un véritable projet professionnel, plus ambitieux et plus ouvert à l'international.

---

### Les apports d'une période de formation à l'étranger

Nos retours d'expérience confirment que la réalisation d'une période de formation en milieu professionnel à l'étranger constitue un levier puissant pour le développement global des élèves.

---

### Un avenir prometteur pour les échanges européens

**Cette semaine ouvre la voie à une dynamique européenne ambitieuse, où chaque élève pourra bénéficier de nouvelles expériences professionnelles à l'international, renforçant ainsi la qualité de notre formation.**

---